

List of Publications

Monographs

Fromm, Nadin, 2017. Zur Transnationalisierung von Hochschulbildung. Eine empirische Studie über Interaktionen hochschulpolitischer Akteure beim Aufbau transnationaler Akteure im Ausland. Baden-Baden: Nomos-Verlagsgesellschaft (Dissertation).

Peer Reviewed Journal Articles

Fromm, Nadin; Settles, Kevin W.; Dißmer, Pascal; Blattner, Arina Jolin; Bolten, Anna; Paradissis, Miriam; Höft, Nicole; Huxoll, Anika; Geffert, Cornelia; Hüster, Marie; Laschke, Janette; Schmidt, Alexander Schmidt, 2024. Kommunalpolitiker unter Druck - Zum Rollen- und Selbstverständnis kommunaler Mandatsträger (manuscript submitted for peer review).

Fromm, Nadin and Seyfried, Markus, 2024. Professors are no activists: How the political attitudes of German university professors shape their identities as policy actors (manuscript submitted for peer review).

Wiegand, Anna-Lena and Fromm, Nadin, 2022. Die Elektronische Aufenthaltsüberwachung in Deutschland – Die Fallkonferenzen als entscheidendes Koordinationsinstrument einer progressiven Policy-Maßnahme im Strafsystem? In: dms – der moderne staat – Zeitschrift für Public Policy, Recht und Management (Online first), 1-22, <https://doi.org/10.3224/dms.vXiX.04> (Open Access).

Fromm, Nadin and Schreiner, Christian, 2021. Die Sozialwahlen in der Krise: E-Democracy als Chance? In: dms – der moderne staat – Zeitschrift für Public Policy, Recht und Management, 14 (1), 185-206, <https://doi.org/10.3224/dms.v14i1.04> (Open Access).

Ebinger, Falk; Veit, Sylvia and Fromm, Nadin, 2019. The Partisan-Professional-Dichotomy revisited: Politicization and Decision-Making of Senior Civil Servants. In: Public Administration, 97 (4), 861-876, <https://doi.org/10.1111/padm.12613>.

Veit, Sylvia; Fromm, Nadin and Ebinger, Falk, 2018. „Nein zu sagen ist eine der wichtigsten Pflichten.“ Politisierung, Rollenverständnis und Entscheidungsverhalten von leitenden Ministerialbeam*tinnen in Deutschland. In: dms – der moderne staat – Zeitschrift für Public Policy, Recht und Management, 11 (2), 413-436, <https://doi.org/10.3224/dms.v11i2.02> (Open Access).

Fromm, Nadin and Raev, Alexander, 2018. Contesting Contextual Forces of National Politics— Explaining German Transnational Education from a Policy Design Perspective. In: European Policy Analysis, 4 (2), 275-293.

Fromm, Nadin and Ramin, Ralf, 2014. Zur Entstehung der Türkisch-Deutschen Universität in Istanbul - politische Rahmenbedingungen und rechtliche Voraussetzungen. In: Wissenschaftsrecht, 47 (1), 60-90.

Fromm, Nadin, 2013. Transnationale Hochschulbildung – Wer “exportiert” eigentlich die deutschen Studienangebote ins Ausland? In: diskurs – Zeitschrift für gesellschafts- und geisteswissenschaftliche Intervention, 9 (1), 12-37.

Grözinger, Gerd and Fromm, Nadin, 2010. Sollte auch die DFG ein EPSCoR-Programm auflegen? Ein US-Beispiel zur Gestaltung von fairen Ausgangsbedingungen im Wettbewerb um öffentliche Forschungsgelder. In: Qualität in der Wissenschaft, 4 (3), 66-7.

Book Chapters

Fromm, Nadin and Veit, Sylvia, 2024. Internationaler Governance-Vergleich. In: Möltgen-Sicking, Katrin and Winter, Torben (Eds.): Governance – Eine Einführung in Grundlagen und Politikfelder, 2. überarbeitete und erweiterte Auflage. Wiesbaden: Springer VS Verlag für Sozialwissenschaften, 315-336, https://doi.org/10.1007/978-3-658-45718-1_15.

Schreiner, Christian and Fromm, Nadin, 2022. Raus aus der Dauerkrise der Sozialwahlen - Trendwende durch E-Voting? In: Braun, Bernhard; Klenk, Tanja; Klemens, Uwe (Hg.): SELBST verwalten! Wie Ehrenamtliche unser Gesundheitswesen mitgestalten. Stuttgart: Kohlhammer Verlag, 215-233.

Fromm, Nadin and Vedder, Stefanie, 2020. Digitalisierung der Ministerialverwaltung. In: Klenk, Tanja; Nullmeier, Frank und Wewer, Göttrik (Hg.): Handbuch Digitalisierung in Staat und Verwaltung. Wiesbaden: Springer VS Verlag für Sozialwissenschaften, 395-404, https://doi.org/10.1007/978-3-658-23669-4_34-1.

Fromm, Nadin and Raev, Alexander, 2020. National Forces and Interests: The Emergence of Transnationalization at German Universities. In: Nickl, Benjamin; Popenici, Stefan; Blackler, Deane (Eds.): Transnational German Education and Comparative Education Systems. Research and Practices. Cham: Springer International Publishing, 43-62.

Fromm, Nadin and Veit, Sylvia, 2019. Internationaler Governance-Vergleich. In: Möltgen-Sicking, Katrin and Winter, Torben (Eds.): Governance – Eine Einführung in Grundlagen und Politikfelder, Wiesbaden: Springer VS Verlag für Sozialwissenschaften, 251-269, https://doi.org/10.1007/978-3-658-24280-0_13.

Fromm, Nadin, 2017. Die binationalen Hochschulen: Ein Beispiel für gelungene Koordination deutscher Hochschulpolitik? In: Schmid, Josef, Amos, Karin, Schrader, Josef and Thiel, Ansgar (Eds.): Governance und Interdependenz von Bildung. Internationale Studien und Vergleiche. Baden-Baden: Nomos-Verlagsgesellschaft, 227-245.

Grözinger, Gerd and Fromm, Nadin, 2013. Auch Breitenförderung - statt ausschließlich Spitzenforschung - Warum EPSCoR ein Vorbild für die DFG sein könnte. In: Grande, Edgar; Jansen, Dorothea; Jarren, Otfried; Rip, Arie; Schimank, Uwe; Weingart, Peter (Eds.): Neue Governance der Wissenschaft. Reorganisation – externe Anforderungen – Medialisierung. Bielefeld: transcript Verlag, 113-139.

Fromm, Nadin, 2013. Die Handlungswirkung hochschulpolitischer Akteure beim Aufbau deutscher Hochschulprojekte im Ausland. In: Donk, André and Becker, Rainer (Eds.): Politik und Wissenschaft im Technikwandel. Neue Interdisziplinäre Ansätze. Münster: LIT-Verlag, 120-132.

Book Reviews

Fromm, Nadin, 2023. „Siefken, Sven T. (Hrsg.) (2021): Wahlkreisarbeit von Bundestagsabgeordneten. Parlamentarische Repräsentation in der Corona-Krise. Wiesbaden: Springer“. In: Politische Vierteljahresschrift (PVS) 64 (2), 415-418, <https://doi.org/10.1007/s11615-022-00449-9> (Open Access).

Fromm, Nadin, 2022. „Cairney, Paul (2021): The Politics of Policy Analysis. Baden-Baden: Palgrave Macmillan. Cham“. In: dms – der moderne staat – Zeitschrift für Public Policy, Recht und Management, 15 (2), 525-527, <https://doi.org/10.3224/dms.v15i2.12>.

Fromm, Nadin, 2020. „McCowan, Martina (2019): Public Administration in Times of Transnationalisation and Crisis. The Dynamics of Organisational Change in Ministries of Finance. Baden-Baden: Nomos Verlagsgesellschaft“. In: dms – der moderne staat – Zeitschrift für Public Policy, Recht und Management, 13 (1), 249-253, <https://doi.org/10.3224/dms.v13i1.14>.

Fromm, Nadin, 2019. „Kuhlmann, Sabine and Wollmann, Hellmut (2019): Introduction to Comparative Public Administration. Administrative Systems and Reforms in Europe. Second Edition. Cheltenham, UK; Northampton, MA, USA: Edward Elgar Publishing“. In: dms – der moderne staat – Zeitschrift für Public Policy, Recht und Management, 12 (2), 477-481, <https://doi.org/10.3224/dms.v12i2.16>.

Fromm, Nadin, 2010. „Maeße, Jens (2010): Die vielen Stimmen des Bologna-Prozesses. Zur diskursiven Logik eines bildungspolitischen Programms. Bielefeld, transcript-Verlag“. In: Behemoth. A journal on civilisation, 2010 (2), 129-133.

Research Reports and Policy Papers

Fromm, Nadin, 2013. Transnational Higher Education by German Universities – Main Drivers and Components. TranState Working Papers, Bremen: Sonderforschungsbereich 597 „Staatlichkeit im Wandel“.

Articles in professional journals

Fromm, Nadin and Schreiner, Christian (2022): Deutschland wählt elektronisch – die Sozialwahlen im Jahr 2023. Ergebnisse einer Umfrage mit den sozialpolitischen Sprechern der Bundestagsfraktionen. In: Behördenspiegel, Dezember 2022, 7.

Blogs entries

Wieland, Anna-Lena and Fromm, Nadin (2023): Die Elektronische Aufenthaltsüberwachung in Deutschland – Die Fallkonferenzen als entscheidendes Koordinationsinstrument einer progressiven Policy-Maßnahme im Strafsystem?. DVPW-Blog, <https://www.dvpw.de/blog/die-elektronische-aufenthaltsueberwachung-in-deutschland-die-fallkonferenzen-als-entscheidendes-koordinationsinstrument-einer-progressiven-policy-massnahme-im-straftsystem-ein-beitrag-von-anna-lena-wiegand-und-nadin-fromm>.

Invited Talks and Presentations (selection, since 2010)

Das Bürgerbild kommunaler Mandatsträger (LFP R:KOM), Tagung DVPW-Sektion Regierungssystem und Regieren in der BRD, Duisburg, 04./05. Juli 2024.

Werkstattbericht zum Lehrforschungsprojekt mit dem Titel „Das Rollenverständnis kommunaler Mandatsträger“ (LFP R:KOM), Forschungskolloquium des Institut for Parliamentary Research (IParl), Berlin, 25. April 2024 (with Kevin W. Settles).

Professor*innen im Spannungsfeld von Wissenschaft, Politik und Gesellschaft, Expert*innenworkshop des Forschungsinstituts Gesellschaftlicher Zusammenhalt, Bremen, 9-10 November 2023 (with Markus Seyfried).

German Professors in partisan times: How the political attitudes of professors shape their social identities at the nexus of scientific knowledge transfer, International Conference on Public Policy (ICPP), Toronto (Canada), 27-29 June 2023 (with Markus Seyfried).

The Ministerial Bureaucracy in the Era of Digitalization: ‘No man left behind’? SOG 2018 Conference “Bureaucracy in Divided Times”, University of Potsdam, 21-21 June 2018 (with Stefanie Vedder).

Politicization of Bureaucracy: Loyalty Conceptions and Decision-Making Behavior of Senior Public Servants in Germany. IPSA World Congress of Political Science, Brisbane (Australia), 21-25 July 2018 (with Sylvia Veit and Falk Ebinger).

Charting the Ministerial Bureaucracy in the Digital Era: Paradigmatic Shift in Organizational Structure and Coordination Capacities? IPSA World Congress of Political Science, Brisbane (Australia), 21-25 July 2018 (with Stefanie Vedder).

Bureaucratic Politicization and its Effects on the Behaviour of Senior Civil Servants: Findings from an Interview Study with Former Office Holders in Germany. 11th ECPR General Conference, Oslo (Norway), 6-9 September 2017 (with Sylvia Veit and Falk Ebinger).

Towards a Redefinition of the Role of the Nation State in a Marketised Policy Field, International Conference on Public Policy (ICPP). Singapore, 2017 (with Alexander Raev).

Zur Transnationalisierung von Hochschulbildung. Eine Empirische Studie zur Interaktion hochschulpolitischer Akteure beim Aufbau binationaler Hochschulen im Ausland", Jahrestagung des Promotionskolleg "International - vergleichende Forschung zu Bildung und Bildungspolitik im Wohlfahrtsstaat. Tuebingen (Germany), 2016.

611 Artikel bzw. 10.000 Seiten Papier: Mit Triangulation zur Rekonstruktion eines Forschungsfeldes. 10. Jahrestagung der Gesellschaft für Hochschulforschung, Kassel (Germany), 2015.

Auch Breiten- statt nur Spitzenförderung – Warum EPSCoR ein Vorbild für die DFG sein könnte. Abschlusskonferenz der BMBF-Förderinitiative „Neue Governance der Wissenschaft“, WZB Berlin (Germany), 2013.

Strategic Policy Drivers for Trans-National Education Provisions of Higher Education Institutions. The German Case. 33. EAIR-Forum, Warsaw (Poland), 2011.

Differentiation makes discrimination. How the growing differences in federal research funding entails discrimination for the second-best universities. 7. International Workshop on Higher Education Reform, University of British Columbia, Vancouver (Canada), 2010.

Invited talks (selection, since 2018, without conference paper presentations)

Veit, Sylvia, Ebinger, Falk and Fromm, Nadin: Parteipolitisierung und Entscheidungsverhalten von Spitzenbeamten: Ergebnisse einer Vignettenstudie. University of Kassel, Colloquium “Recht und Ökonomie”, 4. Dezember 2018.

Veit, Sylvia, Ebinger, Falk and Fromm, Nadin: Loyalty Conceptions and Decision-Making Behavior of Senior Civil Servants in Germany, Hertie School of Government (Berlin), Workshop “Top civil servants and political advisers in comparative perspective”, 26. November 2018.

Services for the Profession

Discussant, FoJuS-Conference: „Transformation gestalten und verwalten: Perspektiven der Policy-Forschung und der Verwaltungswissenschaft auf alte und neue gesellschaftliche Veränderungsprozesse“, 02./3. March 2023, NRW School of Governance, University of Duisburg-Essen (Germany).

Discussant, FoJuS-Conference: „Chancen und Herausforderungen für Staat, Verwaltung und Policy-Prozesse in den 2020s“, 25./26. February 2021, University of Potsdam (Germany).

Discussant, FoJuS-Conference: “Grenzenlose Kooperation in und mit der Verwaltung? Verwaltungs-handeln in komplexen Strukturen“, 18./19. February 2019, University of Kassel (Germany).

Discussant, Workshop: "Governance vorbeugender Sozialpolitik“, February 2018, University of Kassel (Germany).

Chairman/Panel, Annual Conference of the DVPW-Section “Policyanalysen in den Ländern“, 21./22. September 2017, Fernuniversität Hagen (Germany).

Dr. Nadin Fromm, fromm@hsu-hh.de (Stand Oktober 2024)

Chairman/Panel "Education: (Un-)Intended Effects of Internationalisation for Society, Politics and Employment Market, Annual Conference of the Graduate School "International - vergleichende Forschung zu Bildung und Bildungspolitik im Wohlfahrtsstaat", 2016, University of Tuebingen (Germany).

Chairman/ Panel discussion (together with Britta Leusing) „Welche Forschung, Wissenschaft und Lehre brauchen wir für die Große Transformation?“ (guests: Ralf Fuecks, Prof. Dr. Uwe Schneidewind), Sommercampus of the Heinrich Boell Foundation, 2010, Bad Bevensen (Germany).

Manuscript Reviewer

Reviewer for: Leviathan (Nomos), Politische Vierteljahresschrift (Springer), Beiträge zur Hochschulforschung (Bayerisches Staatsinstitut für Hochschulforschung u. Hochschulplanung), dms – der moderne staat (Budrich), Studies in Higher Education (Taylor & Francis), Tertiary Education and Management (Routledge/ Francis & Taylor), Zeitschrift für Gemeinwirtschaft und Gemeinwohl (Nomos)